

## Los derechos tienen historia

Claudia Freidenraj, especialista en Historia de la infancia, explica acerca de la historia de los derechos de los niños.

### ¿Cómo era la infancia hace cien años? ¿Existía el trabajo infantil?

Hace cien años, como ahora, no era lo mismo nacer en una familia adinerada que en una de bajos recursos. Los niños de familias obreras iban a la escuela, pero también trabajaban: vendían diarios, lustraban calzado, hacían mandados o se dedicaban a la venta ambulante. Otros eran empleados en fábricas. Las niñas solían trabajar como empleadas en las casas de familias acomodadas desde muy pequeñas. Desde los 8 o 10 años eran niñeras, mucamas o ayudaban a otras empleadas mayores. Otras trabajaban en la industria de la confección.

### ¿Cuándo comenzaron a tener importancia los derechos de los niños?

En la Argentina, los derechos de los niños comenzaron a tener importancia en la década de 1980. En 1990, nuestro

país adhirió a la Convención Internacional sobre los Derechos del Niño y en 2005 se sancionó la Ley de Protección Integral de Niños, Niñas y Adolescentes.

### ¿Se cumplen en la actualidad los derechos de todos los niños?

Aunque desde la década de 1980 se ha hecho un largo camino a favor de los derechos de niños y niñas, todavía queda mucho por hacer. En nuestro país hay niños que sufren desnutrición, que viven en las calles, que no van a la escuela, así que los derechos no llegan a todos. Sin embargo, hoy estamos en mejores condiciones que en el pasado para pelear por la satisfacción de esos derechos. Tenemos más herramientas legales y más conciencia social respecto de los derechos que no se cumplen. Además somos muchos más los adultos comprometidos con un futuro en el que se respeten sus derechos. Ese es nuestro mayor desafío.



**Claudia Freidenraj**

Doctora y profesora en Historia por la Universidad de Buenos Aires, becaria posdoctoral del Conicet en el Instituto de Historia Argentina "Dr. Emilio Ravignani" y especialista en Historia de la Infancia.

PERFIL

para ver >  
temas relacionados



Zamba pregunta: ¿Qué son los derechos de los niños?  
<https://goo.gl/iJe2Bg>

- ¿Qué cosas habrían hecho los niños de hace cien años si no hubiesen tenido que trabajar todo el día?

• Comenta

---



---



---



---